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Gilberto Leite

MINISTRO DE LULA AFIRMA QUE IRÁ
"INVESTIR FORTE" NO VLT EM CUIABÁ
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O ministro de Re-
lações Institucionais, 
Alexandre Padilha, 
afirmou que irá ajudar 
Cuiabá na mobilidade 
urbana, com a articu-
lação para a implanta-
ção do Veículo Leve So-
bre Trilho (VLT). A fala 
foi feita nesta segun-
da-feira, 8 de janeiro, 
durante o ato simbólico 
convocado pelo presi-
dente Lula (PT) para 
marcar o aniversário 
de um ano dos atos de 
vandalismo registra-
dos contra as sedes dos 
Três Poderes em janei-
ro de 2023. O prefei-
to Emanuel Pinheiro 
(MDB) está em Brasília 
e publicou um vídeo ao 
lado do ministro. Padi-
lha ressalta os investi-
mentos realizados pelo 
governo federal em 
Cuiabá e garante que 
irá "investir forte na 
mobilidade urbana". 
Emanuel garante que o 
projeto do VLT cuiaba-
no já foi pré-selecio-
nado para o PAC

SAFRA FAZ CONTRATAÇÕES DISPARAREM

Pág. 3

O período de safra da 
soja deve movimentar o 
mercado de trabalho na 
região de Primavera do 
Leste, no Mato Grosso, 
abrindo oportunidade 
também para trabalha-
dores de outras cidades 
como Alto Garças, Alto 
Araguaia, Alto Taquari 
e Rondonópolis. A con-
tratação de trabalha-
dores na modalidade 
de temporários é estra-
tégica para o sucesso 
e eficiência da produ-
ção agrícola da região 
e a estimativa é de que 
mais de 60 profissionais 
sejam contratados. A 
gerente Regiane Barbo-
sa explica que a contra-
tação é feita de acordo 
com a sazonalidade

Pág. 6

MIXTO FARÁ JOGOS-TREINO
PARA ÚLTIMOS AJUSTES ANTES

DA ESTREIA NO ESTADUAL

Divulgação/MixtoECDivulgação/MixtoEC
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EMPRESÁRIO É EXECUTADO POR DÍVIDA

“AL não vai abrir mão da MT-030”
O presidente da As-

sembleia Legislati-
va, Eduardo Botelho 
(União), afirmou que 
os deputados estadu-
ais não vão desistir 
da construção da MT-
030, proposta de rota 

alternativa para ligar 
Cuiabá a Chapada dos 
Guimarães. Além de 
reservar recursos no 
Orçamento de 2024 
para a obra, eles pre-
tendem fazer pressão 
para que o governo tire Pág. 4

do papel esse projeto, 
que já tem mais de uma 
década em debate. Já 
existe um consenso na 
Assembleia Legislativa 
para reservar ao me-
nos R$ 50 milhões para 
a implantação da MT-

030, o que já inclui o 
custo de elaboração do 
projeto. A expectativa 
dos deputados é que o 
governo comece a obra 
ainda este ano
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EDITORIAL

negacionismo 
no Brasil tomou 
proporções dan-

tescas durante a pan-
demia de covid-19. Pri-
meiro, se manifestou por 
meio da minimização 
da doença e no boicote 
às medidas preventivas, 
sob uma alegada hipó-
tese de cerceamento da 
liberdade, o que acabou 
resultando em uma das 
maiores catástrofes hu-
manitárias da história 
brasileira. Porém, a con-
testação da ciência ficou 
ainda mais pernicio-
sa com a politização da 
vacinação, nossa única 
arma efetiva contra uma 
série de doenças graves.

Por sorte, os negacio-
nistas são minoria da po-
pulação. Entretanto, são 
uma minoria que inco-
moda e que põe em risco 
a vida e a saúde daqueles 
que querem se cuidar. A 
forma mais perversa do 
negacionismo se mani-
festa na resistência em 
vacinar crianças e ado-
lescentes. Coloca em ris-
co a vida e o futuro de 
milhares de crianças, que 
não estão recebendo as 

vacinas básicas da ca-
derneta nacional, como 
a gotinha que protege 
contra a poliomielite. 

Iniciada em 17 de 
agosto, a campanha 
contra a poliomielite em 
Mato Grosso mal alcan-
çou metade do público 
alvo em todas as idades. 
De acordo com os da-
dos da plataforma Lo-
calizaSus, do Ministério 
da Saúde, a cobertura 
vacinal do estado atin-
giu apenas metade das 
crianças. Para isso, as 
prefeituras realizaram 
até três ‘Dias D’ de va-
cinação e apelaram para 
toda sorte de mecanis-
mos que pudessem aju-
dar a alcançar o objetivo. 

A campanha de vaci-
nação contra o sarampo 
segue em ritmo igual-
mente difícil. O negacio-
nismo nos fez chegar ao 
ponto de perder o certi-
ficado de eliminação do 
sarampo, que havia sido 
concedido pela Organi-
zação Mundial da Saú-
de (OMS). No começo do 
mês, o governo federal 
lançou um novo esforço 
para erradicar o saram-
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O po do Brasil, mais uma 
vez, mas tem colhido 
poucos resultados nessa 
batalha.

O vírus negacionista 
tem se mostrado mais 
perigoso do que as doen-
ças que são combatidas 
pela vacina, a tal pon-
to que entidades inter-
nacionais têm emitido 
alertas sobre o risco de 
retorno de doenças que 
já eram consideradas er-
radicadas. Tudo pela fal-
ta de vacinação.

A vacinação de crian-
ças tem caminhado a 
passos de formiga devido 
à epidemia de informa-
ções falsas que são divul-
gadas ‘à torta e à direita’ 
na internet. A descrença 
foi semeada até pelo pró-
prio ministro da Saúde, 
que pretendia impor a 
exigência de pedido mé-
dico para vacinação das 
crianças, como se o imu-
nizante fosse um risco 
maior do que a doença. 

Mais do que bom sen-
so, rejeitar o negacionis-
mo e as notícias falsas é 
uma atitude de respeito 
à vida, tanto a própria 
quanto a do próximo.
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Quanto dar de gorjeta?
João Victorino (*)   

As gorjetas, ou tips (no inglês), são 
uma prática que varia significativa-
mente ao redor do mundo, refletindo 
as distintas culturas e normas sociais 
de cada país. Em época de festas, 
como acabamos de vivenciar, muitas 
pessoas costumam comparecer com 
maior frequência a estabelecimentos 
comerciais como bares, restaurantes, 
hotéis e similares, e a prática é recorrente no 
Brasil, sendo opcional para o cliente, geralmente 
variando na faixa dos 10%. 

Em algumas cidades, como São Paulo, o 
valor é de 13%, com a justificativa de que esse 
valor mais alto serve para reter a mão de obra 
qualificada. Uma comparação interessante 
pode ser feita entre Brasil e Estados Unidos, 
dois lugares onde a cultura das gorjetas desem-
penha papéis únicos na experiência gastronô-
mica. Por essa razão, fiz uma lista com alguns 
países e suas respectivas formas de lidar com 
o recebimento da gorjeta:

Gorjetas nos EUA
Nos Estados Unidos, as gorjetas são con-

sideradas uma parte fundamental da remune-
ração dos trabalhadores do setor de serviços, 
especialmente em restaurantes. Os clientes 
geralmente deixam uma porcentagem do valor 
da conta como forma de reconhecimento pelo 
serviço prestado. Nos EUA, é comum dar 15% a 
20% do valor total da conta, mas muitos clientes 
optam por oferecer mais, especialmente se o 
atendimento foi excepcional.

Gorjetas no Brasil
No Brasil, a prática de dar gorjetas também 

é comum, embora as normas sejam menos 
rígidas em comparação com os Estados Uni-
dos. A maioria dos estabelecimentos adiciona 
automaticamente uma taxa de 10% à conta 
como serviço, mas muitos clientes optam por 
arredondar o valor total para cima como gesto 
de apreço ao serviço.

A Lei nº 13.419/2017, em seus parágrafos 3 
e 4 do artigo 2º, mostra o que caracteriza uma 
gorjeta. Veja abaixo:

“§ 3º Considera-se gorjeta não só a impor-
tância espontaneamente dada pelo cliente ao 
empregado, como também o valor cobrado 
pela empresa, como serviço ou adicional, a 
qualquer título, e destinado à distribuição aos 
empregados.”

“§ 4º A gorjeta mencionada no § 3º não 
constitui receita própria dos empregadores, des-
tina-se aos trabalhadores e será distribuída se-
gundo critérios de custeio e de rateio definidos 
em convenção ou acordo coletivo de trabalho.”

Gorjetas na China
Na China, a prática de dar gorjetas não é 

comum e pode até ser vista como ofensiva em 
alguns casos. O serviço é geralmente incluído 
na conta.

Gorjetas no Japão
No Japão, a cultura das gorjetas é pratica-

mente inexistente. Oferecer uma gorjeta pode 
ser mal interpretado, pois o serviço de qualidade 
é considerado padrão e parte da experiência.

Gorjetas na Austrália
Na Austrália, as gorjetas não são tão co-

muns quanto em outros lugares. O salário 
mínimo é mais alto para trabalhadores do setor 
de serviços, o que diminui a dependência das 
gorjetas.

Sistema de Comissões na Europa
Em muitos países europeus, uma taxa de 

serviço já está incluída na conta. No entanto, 
muitas pessoas ainda arredondam a conta para 
cima como gesto de apreço.

Diferenças culturais devem ser 
levadas em consideração

O fato é que a cultura de dar 
ou não a gorjeta revela diferenças 
econômicas e também culturais. O 
maior exemplo disso é nos EUA, 
já que muitas vezes, os garçons 
dependem das gorjetas para com-

plementar seus salários, enquanto 
no Brasil, embora as gorjetas sejam 

bem-vindas, não são uma fonte tão 
crucial de renda.
Neste sentido, não existe uma regra espe-

cífica sobre quanto dar de gorjeta, no entanto, 
ao criar um método que leve em consideração 
a qualidade do atendimento e a cordialidade, 
é importante considerar as normas culturais 
locais. Nos Estados Unidos, a porcentagem 
é frequentemente usada como indicador, en-
quanto no Brasil, o arredondamento para cima 
é mais comum.

Um método para basear o valor de suas 
gorjetas

Porém, independente do país, uma regra 
que pode ser levada em conta é a qualidade 
do serviço e é possível ser implementada 
por você mesmo. Inclusive, existem algumas 
pessoas que criam uma escala de qualidade, 
e aumentam o percentual de suas gorjetas a 
serem dadas conforme a qualidade do serviço 
prestado. Conforme exemplifico abaixo:

10% - Serviço ok (mas abaixo da média);
15% - Padrão (bom serviço, nada fora do 

comum);
20% - Ótimo serviço (o prestador de serviços 

e o estabelecimento te fizeram sentir bem pela 
experiência);

25% - Serviço excepcional (eles foram ao 
infinito e além para satisfazer suas necessi-
dades);

30% - Quando um estabelecimento favorito 
atravessa períodos difíceis ou foi vandalizado/
roubado.

Em última análise, a prática de dar gorjetas é 
uma expressão cultural e social. Adaptar-se às 
normas locais, enquanto reconhece a qualidade 
do serviço, garantirá uma experiência agradável 
tanto para o cliente quanto para o profissional 
que presta o serviço.

Um caso recente que ficou nacionalmente 
conhecido foi o do jogador de futebol Hulk, do 
Atlético Mineiro, que deu R$ 400 de gorjeta 
para os funcionários de um comércio de frangos 
de sua cidade natal, Campina Grande, onde  
comprou o alimento.

Por outro lado, caso o seu orçamento esteja 
limitado, o meu conselho é fazer menções do 
serviço da pessoa para seus amigos, familiares 
e conhecidos. Não menospreze o poder da 
propaganda “boca a boca”.

Sabemos que só a prática das gorjetas não 
resolverá os graves problemas de desigualdade 
de oportunidades no país. Honestamente, ne-
nhuma medida funciona sozinha. De qualquer 
modo, a generosidade deve ser incentivada e, 
principalmente, praticada com maior frequência 
em nossa sociedade. Assim, mostramos que 
estamos caminhando em direção a um futuro 
mais harmônico e equilibrado.

*JOÃO VICTORINO é administrador de 
empresas e especialista em finanças pesso-
ais. Com uma carreira bem-sucedida, busca 
contribuir para que as pessoas melhorem 
suas finanças e prosperem em seus proje-
tos e carreiras. Para isso, idealizou e lidera 
o canal A Hora do Dinheiro com conteúdo 
gratuito e uma linguagem simples, objetiva 
e inclusiva.

O papel transformador do estágio
Maria Eduarda Nunes (*)   

 
O estágio é um elo entre a 

vida acadêmica e o mercado de 
trabalho, facilitador da integração 
entre teoria e prática. A transição 
da faculdade para o mercado pro-
fissional é um marco significativo 
na vida de qualquer estudante, no 
qual representa um momento crucial 
de aplicar os conhecimentos adquiridos 
no período acadêmico.  

A educação, enquanto campo que en-
volve raciocínio e intervenção em questões 
educativas, deve ser encarada como uma 
rotina, isto é, uma atividade fundamentada 
na interação entre reflexão e ação. Ao 
encararmos a prática como um espaço re-
lacional, compreendemos seu valor como 
um momento de observação e aprendizado 
no contexto institucional, moldado pela 
disciplina vivenciada durante a formação.  

Contudo, nem sempre essa mudança é 
uma tarefa fácil, pois os recém-formados 
frequentemente enfrentam dificuldades de 
se adequar ao mercado, por conta da falta 
de experiência prática, além de se depara-
rem com a incerteza quanto ao papel que 
desempenharão no mundo corporativo. 
Nesse contexto, o estágio emerge como 
uma peça fundamental na formação de 
profissionais qualificados. O estágio super-
visionado proporciona uma visão holística 
da profissão, prepara o estudante para a 
carreira e desempenha um papel crucial 
na construção da identidade profissional.  

A vivência no ambiente de trabalho 
oferece ao estagiário a oportunidade única 
de desenvolvimento profissional, alinhando 
as demandas do mercado com os desafios 
de colocar em prática os aprendizados do 
mundo acadêmico. Além disso, o período 
de aprendizagem propicia o desenvolvi-
mento de habilidades específicas da área 
de atuação, permitindo ao profissional em 
formação aprimorar suas aptidões técnicas, 
tais como o uso de ferramentas e softwares, 
elaboração de relatórios e análise de dados, 
aspectos essenciais valorizados pelo mer-

cado de trabalho que conferem uma 
vantagem competitiva na busca por 

oportunidades futuras.  
Destaco ainda que o estágio 

é uma excelente ferramenta para 
o aluno aprender a se posicionar 
no mercado, pois, ele tem a opor-

tunidade de interagir com profis-
sionais experientes, construindo 

uma rede de contatos que pode abrir 
portas para futuras oportunidades de 

emprego.  
No entanto, saliento que o ingresso ao 

mercado de trabalho via estágio pode ser 
desafiador, a exemplo da concorrência 
acirrada e as exigências específicas das 
vagas, que podem inviabilizar a candida-
tura. Muitas vezes, o estágio é o primeiro 
contato com a experiência profissional, e o 
candidato precisa estar disposto a desen-
volver algumas habilidades para atender às 
exigências do cargo.  

Diante disso, é essencial que os estu-
dantes busquem formas de se destacar, 
como, por exemplo, participar de cursos 
complementares que ajudem no seu desen-
volvimento pessoal e no âmbito profissional, 
desenvolver projetos extracurriculares e até 
mesmo considerar estágios em empresas 
menores, que oferecem oportunidades de 
crescimento, aprendizado e ainda, utilizar 
as suas soft skills (habilidades comporta-
mentais), como diferencial.  

Em resumo, entrar no mercado de tra-
balho é um desafio que pode ser superado 
com a experiência de estágio. A rotina 
corporativa proporciona aos estudantes a 
oportunidade não apenas de adquirir expe-
riência prática e desenvolver habilidades 
específicas, mas também de estabelecer 
conexões profissionais valiosas.  

É fundamental que os estudantes apro-
veitem essa oportunidade, se preparem 
para enfrentar os desafios e conquistem 
seu espaço no mercado de trabalho. 

*MARIA EDUARDA JESUS NUNES é esta-
giária do Centro Sebrae de Sustentabilidade 
e acadêmica de Administração.

O vírus do negacionismo
Implementação do sistema ERP
José Luiz Ribeiro (*)   

A implementação de um ERP 
(Enterprise Resource Planning) é 
um processo complexo e desa-
fiador, que requer atenção cuida-
dosa e planejamento, além de ser 
um investimento importante e que 
deve trazer benefícios significativos 
para as empresas.

O sistema integrado de gestão em-
presarial (ERP, na sigla em inglês) é uma 
ferramenta poderosa que ajuda empresas 
de pequeno, médio e grande portes a 
melhorar sua eficiência, produtividade e 
tomada de decisão, assim como é vital que 
seja feita uma análise de custo-benefício, 
considerando tanto os custos diretos quanto 
os benefícios de longo prazo.

A implementação de um ERP, muitas 
vezes, envolve mudanças em várias áreas 
da empresa, desde finanças até recursos 
humanos. Por ser tão abrangente, esses 
projetos podem se estender por um longo 
período.

As empresas que já possuem siste-
mas em funcionamento, precisam estar 
atentos quanto a integração de um novo 
ERP.  É conhecido que o uso de APIs (in-
terfaces de programação de aplicativos), 
ou de soluções de middleware, podem 
ajudar a conectar sistemas ligados ao 
novo ERP, garantindo uma transição mais 
harmoniosa. O importante é que antes 
da aquisição, seja conferido esse tipo de 
informação.

Visto que há alguns desafios nesta 
implementação, como a especificação das 
necessidades da empresa, onde requer 
uma análise cuidadosa dos processos e 
fluxos de trabalho atuais; a escolha do sof-
tware correto, é fundamental que atenda 
às necessidades específicas da empresa 
e que seja fácil de usar e gerenciar; o 
gerenciamento do projeto, pois requer um 
cronograma claro e um gerenciamento 
presente para garantir a conclusão dentro 
do prazo e orçamento; e o treinamento dos 
colaboradores, por ser muito importante 
eles entenderem e aprenderem os novos 
procedimentos.

E como superar os desafios da imple-
mentação de ERP?

• Stakeholders: O envolvimento desse 
grupo estratégico como gerentes, usuários 
chave e clientes no processo de imple-
mentação, facilita o bom funcionamento do 
sistema, pois são conhecedores do todo, e 
com isso, podem garantir que atendam às 
necessidades dos envolvidos.

• Planejamento: A implementação de um 
ERP requer um planejamento cuidadoso. 
É importante estabelecer metas e objeti-
vos claros, e desenvolver um cronograma 
detalhado.

• Mudanças graduais: A mudança 
para um novo sistema ERP pode 

ser desafiadora para os funcioná-
rios. É importante fazer mudan-
ças graduais para permitir que 
os colaboradores se adaptem ao 
novo sistema.

• Suporte contínuo: Ao usar o 
novo sistema é importante oferecer 

treinamento e suporte contínuos para 
elucidar e ajudar a equipe para o bom 

uso do sistema.
Como percebemos, os desafios da 

implementação de um ERP não é apenas 
técnico, mas também organizacional, finan-
ceiro e estratégico, além de ser uma jornada 
desafiadora!

Os benefícios, como melhor eficiência 
operacional, tomada de decisão aprimorada 
e vantagem competitiva, tornam essa jornada 
valiosa. Ao reconhecer e abordar cuidado-
samente os desafios, as empresas tendem 
a garantir uma implementação mais suave, 
segura e confiável. Além disso, a implemen-
tação bem-sucedida de um ERP pode levar 
a uma maior competitividade no mercado e a 
um aumento da satisfação dos clientes. Tudo 
isso contribui para o crescimento e o sucesso 
a longo prazo da empresa.

Em relação aos dados de investimento, 
é importante destacar que o custo de im-
plementação de um ERP pode variar signi-
ficativamente dependendo do tamanho da 
empresa, da complexidade dos processos e 
do software escolhido. Empresas de grande 
porte, por exemplo, podem investir milhões 
de reais em um projeto de ERP, enquanto 
empresas menores podem gastar uma fra-
ção desse valor. No entanto, é fundamental 
considerar que esse investimento é justifi-
cado pelos benefícios que um sistema ERP 
bem implementado pode trazer.

Em conclusão, a jornada de implemen-
tação de um sistema ERP é repleta de de-
safios, mas os benefícios potenciais tornam 
essa jornada valiosa e estratégica para o 
crescimento empresarial. Ao enfrentar os 
desafios com planejamento, envolvimento 
de stakeholders, mudanças graduais e su-
porte contínuo, as empresas podem colher 
os frutos de uma gestão mais eficiente e 
tomar decisões mais embasadas. Portanto, 
investir em um sistema ERP é um passo 
importante para o sucesso a longo prazo 
das empresas.

JOSÉ LUIZ RIBEIRO, CEO e fundador da 
Autom Technologies, é um profissional ex-
periente como Gerente de Relacionamento 
Comercial, com uma gama de responsabi-
lidades abrangendo desde o Planejamento 
Estratégico até a Prospecção de Novos 
Clientes, além da elaboração de relatórios 
gerenciais e coordenação de atividades de 
Account Planning.
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Cidades com foco na agricultura concentram oportunidades para trabalhadores com ou sem experiência anterior e formação específica

Safra faz contratações dispararem

Da redação

O período de safra da 
soja deve movimentar o 
mercado de trabalho na re-
gião de Primavera do Les-
te, no Mato Grosso, abrindo 
oportunidade também para 
trabalhadores de outras 
cidades como Alto Garças, 
Alto Araguaia, Alto Taqua-
ri e Rondonópolis. A con-
tratação de trabalhadores 
na modalidade de tempo-

rários é estratégica para o 
sucesso e eficiência da pro-
dução agrícola da região e 
a estimativa é de que mais 
de 60 profissionais sejam 
contratados.

Regiane Barbosa, geren-
te regional da Employer 
Recursos Humanos em 
Rondonópolis, explica que 
a contratação é feita de 
acordo com a sazonalidade.

“Os temporários são 
contratados para atuar 

OPORTUNIDADES

em períodos específicos, 
de acordo com o calen-
dário agrícola e desem-
penham funções impor-
tantes para a economia, 
contribuindo de forma 
significativa para o pro-
cessamento da cultura. 
São diversas as oportuni-
dades existentes desde a 
colheita, com a operação 
de maquinários como co-
lheitadeiras, tratores e 
outros equipamentos, até 

Divulgação/CNA
trabalhos manuais como 
a classificação de grãos e 
transporte dos insumos”, 
explica.

Segundo a executiva, 
existem oportunidades 
para trabalhadores com ou 
sem experiência anterior e 
formação específica.

“É uma boa oportunida-
de para quem precisa ad-
quirir experiência ou que 
está fora do mercado de 
trabalho e quer retornar, se 
tornando economicamente 
ativo”, diz. “Além das ativi-
dades mais operacionais, 
como armazenagem e pro-
cessamento, manutenção 
de equipamentos, surgem 
vagas administrativas 
como controle de estoque e 
outras tarefas relacionadas 
à gestão, por exemplo”.

A gerente explica que 
muitos desses trabalhado-
res sazonais vêm de ou-
tras regiões em busca de 
oportunidades de emprego 
temporário, gerando um 
impacto positivo nos seto-
res de comércio e serviços 
da cidade.

“É comum que em pe-
ríodos de safras sejam 
contratados trabalhado-
res de outras cidades da 
região, como Alto Garças, 
Alto Araguaia, Alto Taqua-
ri e Rondonópolis. Além de 
contribuir para para dina-
mizar a economia local, a 

Período de safra da soja deve movimentar o mercado de trabalho em todo o 
estado de Mato Grosso 

contratação em período de 
safra proporciona oportu-
nidades econômicas para 
os trabalhadores que, em 
muitos casos, dependem 
dessas oportunidades sa-
zonais para sustentar suas 
famílias”.

Regiane Barbosa alerta 
ainda que as contratações 
já estão em andamento e, 
por isso, é importante que 
os profissionais interessa-
dos façam o seu cadastra-
mento.

“Nesse momento, esta-
mos recebendo os currí-
culos dos trabalhadores, 
montando uma base de 
dados para iniciarmos as 
contratações. É importante 
que o trabalhador interes-
sado em preencher uma 
das vagas disponíveis faça 
o seu cadastro, garantindo 
uma oportunidade”.

Além de salários com-
patíveis com a função, os 
trabalhadores recebem be-
nefícios como vale alimen-
tação e transporte.

COMO SE CANDIDA-
TAR - A Employer Recur-
sos Humanos em Rondo-
nópolis está localizada na 
Av. Frei Servacio, nº 637 
- Santa Cruz, próximo a 
Igreja Santa Cruz. Infor-
mações sobre os serviços 
prestados estão disponí-
veis no site da regional ou 
podem ser obtidas pelo te-

lefone (66) 9 9901 - 6774 
ou (66) 3421 - 6377.

Os profissionais em bus-
ca de oportunidade podem 
conferir as vagas disponí-
veis e cadastrar o currículo 
no Banco Nacional de Em-
pregos, BNE.

DIREITOS DO TEM-
PORÁRIO - Na modalida-
de temporária, o traba-
lhador tem anotação em 
carteira e os direitos as-
segurados pela legislação 
6.019/1974. Dentre os 
direitos, estão inclusos pa-
gamento de horas extras, 
descanso semanal remune-
rado, 13o salário e férias 
proporcionais ao período 
trabalhado. Ele recebe 8% 
dos seus proventos a título 
de FGTS e o período como 
temporário conta como 
contribuição para a apo-
sentadoria. 

Vale ressaltar que na 
legislação, o trabalha-
dor temporário pode ser 
contratado por até 180 
dias, com a possibilidade 
de prorrogação por mais 
até 90 dias. A efetivação 
pode acontecer a qualquer 
momento desse período. 
Junto à Previdência, o tra-
balhador temporário tam-
bém tem todos os direitos 
garantidos, desde que se 
respeite a carência mínima 
exigida para o pagamento 
dos benefícios.

Camila Boehm/ABr

O valor da cesta básica 
diminuiu em 15 capitais 
em 2023. As principais re-
duções acumuladas no pe-
ríodo de 12 meses, entre 
dezembro de 2022 e no 
mesmo mês do ano passa-
do, foram registradas em 
Campo Grande (-6,25%), 
Belo Horizonte (-5,75%), 
Vitória (-5,48%), Goiânia 
(-5,01%) e Natal (-4,84%). 
Já as taxas positivas acu-
muladas ocorreram em Be-
lém (0,94%) e Porto Alegre 
(0,12%).

Os dados são Depar-
tamento Intersindical de 
Estatística e Estudos So-
cioeconômicos (Dieese), 
que realiza mensalmente a 
Pesquisa Nacional da Ces-
ta Básica de Alimentos em 
17 capitais.

“A tendência, para o con-
junto dos itens, foi de redu-
ção, movimento que, junto 
com a revalorização do sa-
lário mínimo e a ampliação 
da política de transferência 
de renda, trouxe alívio para 
as famílias brasileiras, que 

sofreram, nos últimos anos, 
com aumentos de preços 
dos alimentos, em geral, 
acima da média da infla-
ção”, concluiu o Dieese, em 
nota.

A entidade aponta que a 
questão climática, os con-
flitos externos, o câmbio 
desvalorizado que estimula 
a exportação, e o forte im-
pacto da demanda externa 
sobre os preços internos 
das commodities acarreta-
ram preocupação em 2023 
e podem ser importantes 
desafios para 2024.

COMPARAÇÃO MEN-
SAL - Entre novembro e 
dezembro de 2023, o valor 
da cesta subiu em 13 ci-
dades, com destaque para 
Brasília (4,67%), Porto Ale-
gre (3,70%), Campo Grande 
(3,39%) e Goiânia (3,20%). 
As diminuições ocorreram 
em Recife (-2,35%), Natal 
(-1,98%), Fortaleza (-1,49%) 
e João Pessoa (-1,10%).

Em dezembro de 2023, 
o maior custo da cesta 
foi em Porto Alegre (R$ 
766,53), depois em São 
Paulo (R$ 761,01), Floria-

nópolis (R$ 758,50) e no 
Rio de Janeiro (R$ 738,61). 
Aracaju (R$ 517,26), Recife 
(R$ 538,08) e João Pessoa 
(R$ 542,30) registraram os 
menores valores médios.

Com base na cesta mais 
cara, que em dezembro foi 
a de Porto Alegre, o salário 
mínimo necessário para a 
manutenção de uma famí-
lia de quatro pessoas deve-
ria equivaler a R$ 6.439,62 
ou 4,88 vezes o valor atual 
do salário mínimo, de R$ 
1.320,00. Em novembro, o 
mínimo necessário corres-
pondeu a R$ 6.294,71 ou 
4,77 vezes o piso vigente. 
Em dezembro de 2022, fi-
cou em R$ 6.647,63, ou 
5,48 vezes o piso em vi-
gor, que equivalia a R$ 
1.212,00.

A estimativa do Dieese 
leva em consideração a 
determinação constitucio-
nal que estabelece que o 
salário mínimo deve ser 
suficiente para suprir as 
despesas de um trabalha-
dor e sua família com ali-
mentação, moradia, saúde, 
educação, vestuário, higie-

EM 12 MESES

Preço da cesta básica diminuiu em 15 capitais

Wellton Máximo/AB

Os brasileiros ainda 
não sacaram R$ 7,51 bi-
lhões em recursos esque-
cidos no sistema financei-
ro até o fim de novembro, 
informou nesta segunda-
-feira (8) o Banco Central 
(BC). Até agora, o Sistema 
de Valores a Receber (SVR) 
devolveu R$ 5,55 bilhões, 
de um total de R$ 13,06 
bilhões postos à disposi-
ção pelas instituições fi-
nanceiras.

As estatísticas do SVR 
são divulgadas com dois 
meses de defasagem. Em 
relação ao número de be-
neficiários, até o fim de 
novembro, 17.379.507 
correntistas haviam resga-

tado valores. Isso represen-
ta apenas 28,86% do total 
de 60.225.711 correntistas 
incluídos na lista desde o 
início do programa, em fe-
vereiro de 2022.

Entre os que já retiraram 
valores, 16.504.231 são 
pessoas físicas e 875.276 
são pessoas jurídicas. Entre 
os que ainda não fizeram 
o resgate, 39.786.602 são 
pessoas físicas e 3.059.602 
são pessoas jurídicas.

A maior parte das pes-
soas e empresas que ainda 
não fizeram o saque têm 
direito a pequenas quan-
tias. Os valores a receber 
de até R$ 10 concentram 
63,38% dos beneficiários. 
Os valores entre R$ 10,01 
e R$ 100 correspondem 

a 25,21% dos correntis-
tas. As quantias entre R$ 
100,01 e R$ 1 mil repre-
sentam 9,69% dos clientes. 
Só 1,71% tem direito a re-
ceber mais de R$ 1 mil.

Depois de ficar fora do 
ar por quase um ano, o 
SVR foi reaberto em mar-
ço de 2023, com novas 
fontes de recursos, um 
novo sistema de agenda-
mento e a possibilidade de 
resgate de valores de pes-
soas falecidas. Em março, 
informou o BC, foram res-
gatados R$ 505 milhões 
esquecidos. Em outubro, 
foram retirados R$ 178 
milhões, queda em rela-
ção ao mês anterior, quan-
do tinham sido resgatados 
R$ 264 milhões.

VALORES A RECEBER

Brasileiros ainda não sacaram R$ 7,51 bilhões
MELHORIAS - A atual 

fase do SVR tem novidades 
importantes, como impres-
são de telas e de protocolos 
de solicitação para com-
partilhamento no WhatsA-
pp e inclusão de todos os 
tipos de valores previstos 
na norma do sistema. Tam-
bém haverá uma sala de 
espera virtual, que permite 
que todos os usuários fa-
çam a consulta no mesmo 
dia, sem a necessidade de 
um cronograma por ano de 
nascimento ou de fundação 
da empresa.

Além dessas melhorias, 
há a possibilidade de con-
sulta a valores de pessoa 
falecida, com acesso para 
herdeiro, testamentário, 
inventariante ou represen-

tante legal. Assim como 
nas consultas para pesso-
as vivas, o sistema informa 
a instituição responsável 
pelo valor e a faixa de va-
lor. Também há mais trans-
parência para quem tem 

conta conjunta. Se um dos 
titulares pedir o resgate de 
um valor esquecido, o ou-
tro, ao entrar no sistema, 
conseguirá ver as infor-
mações: como valor, data e 
CPF de quem fez o pedido.

Apesar do alívio em 2023, questões climáticas e os conflitos externos vão pressionar 
os preços dos alimentos este ano

Gilberto Leite
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ne, transporte, lazer e pre-
vidência.

Em dezembro de 2023, 
o tempo médio necessário 
para adquirir os produtos 
da cesta básica foi 109 
horas e três minutos, con-
siderando o trabalhador 
remunerado pelo salário 
mínimo. Em novembro, a 

jornada necessária era de 
107 horas e 29 minutos. 
Em dezembro de 2022, a 
média era de 122 horas e 
32 minutos.

Quando se compara o 
custo da cesta e o salário mí-
nimo líquido – descontado o 
valor referente à Previdên-
cia Social – o levantamento 

mostra que o trabalhador 
remunerado pelo piso na-
cional comprometeu, em 
dezembro de 2023, 53,59% 
do rendimento para adqui-
rir os mesmos produtos 
que, em novembro, deman-
daram 52,82%. Em dezem-
bro de 2022, o comprome-
timento era de 60,22%.
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Presidente da Assembleia dá como certa a construção da nota rodovia para ligar Cuiabá e Chapada dos Guimarães: “Vai sair do papel, sim”

“AL não vai abrir mão da MT-030”
Fernanda Leite | 
Gabriel Soares

O presidente da As-
sembleia Legislativa, 
Eduardo Botelho (União), 
afirmou na segunda-fei-
ra, 8 de janeiro, que os 
deputados estaduais não 
vão desistir da constru-
ção da MT-030, proposta 
de rota alternativa mais 
curta para ligar Cuiabá a 
Chapada dos Guimarães. 
Além de reservar recur-
sos no Orçamento de 
2024 para a obra, eles 
pretendem fazer pressão 
para que o governo tire 
do papel esse projeto, 
que já tem mais de uma 
década em debate.

Já existe um consen-
so na Assembleia Legis-
lativa para reservar ao 
menos R$ 50 milhões 
para a implantação da 
MT-030, o que já inclui 
o custo de elaboração 
do projeto. A expectativa 
dos deputados é que o 
governo comece a obra 

ainda este ano. Porém, a 
Assembleia também tra-
balha com medidas al-
ternativas para garantir 
o trânsito entre Cuiabá e 

ROTA PARA CHAPADA

Chapada até a conclusão 
da MT-030.

“Nós vamos colocar 
na emenda da 030, para 
que eles façam o projeto 

Segundo Botelho, deputados devem cobrar o governo para que a obra da MT-030 
tenha início ainda este ano

Gilberto Leite

Fernanda Leite | 
Gabriel Soares

O futuro político do 
presidente da Assembleia 
Legislativa, Eduardo Bote-
lho (União), deve ser defi-
nido até o final deste mês. 
Em conversa com jorna-
listas nesta segunda-feira, 
8 de janeiro, o deputado 
estadual Júlio Campos 
(União) afirmou que já 
está pacificado que Bote-
lho será liberado caso não 
haja um consenso dentro 
do partido em favor de 
sua candidatura a prefei-
to de Cuiabá nas eleições 
deste ano.

Botelho vive uma "que-
da de braços" com o se-
cretário-chefe da Casa Ci-
vil, Fábio Garcia, que tem 
a preferência pessoal do 
governador Mauro Men-
des para ser o candidato 
do União Brasil a prefeito 
de Cuiabá. Sem encontrar 
espaço na sigla, Botelho já 
tem as malas prontas para 
mudar de partido, mas 
precisa da carta de libera-
ção para não incorrer em 

infidelidade partidária, o 
que poderia custar seu 
cargo de deputado.

“Final do mês nós te-
mos uma resposta para 
isso, né?! O governador 
pediu um tempo e isso vai 
ocorrer daqui até final do 
mês para ver se chega um 
consenso dentro do União 
Brasil. Não chegando, o 
governador confirmou 
que a carta de liberação 
do deputado Botelho para 
uma mudança partidária 
será assinada com certe-
za, sem nenhuma restri-
ção, até final do mês”, ga-
rantiu Júlio.

Segundo o deputado, 
a carta de liberação tam-
bém será oferecida aos 
parlamentares que qui-
serem acompanhar Bote-
lho para outra legenda, 
sem nenhuma restrição 
por parte do governador 
Mauro Mendes, presiden-
te do partido em Mato 
Grosso.

Atualmente, Botelho 
goza do apoio de todos 
os deputados estaduais 
do União Brasil. Mesmo 

assim, Júlio avalia que a 
saída do presidente da 
Assembleia não deve pro-
vocar uma grande deban-
dada na sigla. Segundo 
ele, pode haver um acor-
do para liberar os demais 
deputados para apoiarem 
a candidatura Botelho, 
mesmo que ele esteja em 
outro partido.

“Mudar de partido não 
é fácil, né?! Tem que ser 
muito bem estudado, mas 
que vai haver uma libera-
ção de apoio ao candida-
to do outro partido, pode 
haver. Isso já ocorreu vá-
rias vezes nas eleições de 
Mato Grosso”, afirmou.

O provável destino de 
Botelho, caso escolha mu-
dar de partido, é o PSD, do 
ministro da Agricultura, 
Carlos Fávaro. A sigla já 
ofereceu toda a estrutura 
necessária para que o pre-
sidente da Assembleia tra-
balhe sua candidatura em 
Cuiabá e aguarda apenas 
uma definição dele.

SONDAGEM - Apesar 
de evitar falar em uma 
debandada, o próprio Jú-

NOVELA ELEITORAL

Futuro de Botelho deve ser definido em janeiro

Júlio Campos garante que Botelho será liberado sem empecilhos caso não haja um acordo 
para sua candidatura

Gilberto Leite

e comecem a obra esse 
ano. A ideia é essa. E, 
para a estrada de Chapa-
da, o que tem é isso que 
está programado: essa 

melhoria, fazer um cas-
calhamento ali na rota 
alternativa por Água 
Fria e asfaltar esse tre-
cho de Água Fria esse 
ano, para criar essa rota 
asfaltada aí alternativa. 
Depois nós trabalhar-
mos aí com a duplicação 
da MT-010 e a MT-030 
para o futuro”, detalhou 
Botelho.

Apesar do interesse 
dos deputados, o gover-
nador Mauro Mendes 
(União) não tem se mos-
trado convencido da via-
bilidade da nova estrada 
para Chapada. Em entre-
vistas recentes, Mauro 
questionou a necessida-
de desse investimento, 
argumentando que o go-
verno tem outras priori-
dades na infraestrutura 
e já está tomando medi-
das emergenciais para 
garantir o trânsito entre 
a capital e Chapada.

“A Sinfra não posicio-
nou, mas os deputados 
têm essa posição e a As-

sembleia não vai abrir 
mão disso. Vamos con-
tinuar insistindo nisso”, 
afirmou Botelho. “Vai 
sair do papel, sim. Vai 
sair, vai ser feito. Ah, com 
certeza que dá tempo de 
fazer, né? Eu tenho cer-
teza que dá”, emendou.

A implantação da 
rodovia chegou a ser 
ventilada em governos 
passados, mas ficou 
"engavetada" por vá-
rios anos. No entanto, 
a construção de uma 
nova ligação com Cha-
pada dos Guimarães se 
tornou uma necessidade 
urgente diante dos cons-
tantes deslizamentos de 
terra que têm aconteci-
do na região do Portão 
do Inferno e levaram ao 
bloqueio da rodovia por 
diversas vezes neste fi-
nal de ano. Atualmente, a 
MT-251, conhecida como 
Estrada de Chapada, tem 
sido fechada sempre que 
há chuvas na região do 
Portão do Inferno.

Fernanda Leite | 
Tarley Carvalho

Os deputados estadu-
ais querem garantir uma 
Revisão Geral Anual (RGA) 
maior que a inflação para 
os servidores públicos 
neste ano. O presidente 
Eduardo Botelho (União 
Brasil) criou uma comissão 
para negociar o reajuste 
com o Governo do Estado, 
que aguarda a publicação 
oficial da inflação de 2023 
para encaminhar o Projeto 
de Lei para a Casa.

“Hoje na sessão ficou 
definido que nós vamos 
criar uma comissão aqui, 
eu vou nomear alguns 
deputados para irem no 
Governo tentar negociar 
para ver se nós consegui-
mos manter pelo menos 
o que está na LDO [Lei 

de Diretrizes Orçamentá-
rias] da previsão do RGA, 
uma vez que, provavel-
mente, todas as previ-
sões indicam, que vai ser 
abaixo dos 5% o que está 
para ser divulgado”, disse 
à imprensa nesta manhã 
de segunda-feira, 8 de ja-
neiro.

A previsão inicial era 
de que a inflação do ano 
passado fechasse em 
5,83%, índice que consta 
no projeto da LDO. Con-
tudo, novos dados mos-
tram que a inflação ofi-
cial deve fechar em torno 
dos 4,7%.

Botelho ainda desta-
cou que os servidores es-
taduais têm tido prejuízo 
por causa de RGAs não 
concedidas nos últimos 
anos, por causa da pande-
mia de covid-19, na qual 

REVISÃO ANUAL

Comissão da AL vai negociar
RGA acima da inflação

o aumento de despesas 
desse tipo foi interrompi-
do, devido às consequên-
cias econômicas causadas 
pela crise sanitária.

Além disso, o parla-
mentar ainda citou um 
resquício não pago pelo 
ex-governador Pedro Ta-
ques (sem partido).

Essa alteração no re-
ajuste precisa ser nego-
ciada diretamente com o 
Governo porque os depu-
tados não têm autonomia 
para aumentar despesas. 
Caso o fizessem, o texto 
aprovado seria inconstitu-
cional.

O projeto ainda não 
chegou na Casa, mas já 
tem data para ser votado: 
próxima quinta-feira, 11, 
quando outras mensagens 
do governo deverão ser 
apreciadas pelo plenário.

Da redação

O Tribunal de Justiça 
de Mato Grosso (TJMT) 
negou pedido do prefei-
to de Cuiabá, Emanuel 
Pinheiro (MDB), que pre-
tendia anular o Termo de 
Ajustamento de Conduta 
(TAC) que o obriga a cum-
prir uma série de metas 
na gestão da Saúde. A 
decisão foi dada pela de-
sembargadora Graciema 
Caravellas.

De março a dezembro 
de 2023, a atenção básica 
da Saúde em Cuiabá esta-
va sendo gerida pelo Go-
verno de Mato Grosso, via 
Gabinete de Intervenção.

A Saúde voltou ao co-
mando da Prefeitura no 
início de 2024, median-
te assinatura de TAC que 
estabeleceu uma série de 

obrigações, de forma a 
evitar que voltasse àquela 
situação de calamidade.

Na ação judicial, o 
prefeito questionou a va-
lidade do TAC, sob o ar-
gumento de que a então 
interventora, Danielle 
Carmona, representava o 
Estado e, por isso, não po-
deria ter assinado o docu-
mento em nome do muni-
cípio. Ele também alegou 
que o TAC fere suas prer-
rogativas de prefeito.

A desembargadora 
Graciema Caravellas dis-
cordou da tese e ainda 
pontuou que Emanuel 
promoveu "várias ten-
tativas" de obstar a in-
tervenção, "tal como se 
vê das manifestações e 
decisões colacionadas 
junto à presente inicial 
anulatória".

SEGUE O BAILE

TJ nega pedido de Emanuel
para anular TAC da Saúde

"Assim, em sintonia 
com o que já restou con-
signado em decisões an-
teriores e referentes a 
medidas interpostas neste 
Plantão de Recesso Fo-
rense, atinentes à aludida 
Intervenção na Saúde de 
Cuiabá, reitero o firme 
posicionamento de que 
não compete ao plantão 
judicial alterar prazos já 
definidos, nem rever, anu-
lar ou até mesmo suspen-
der Termos já homologa-
dos, em especial em casos 
como o da hipótese dos 
autos, em que - em análise 
perfunctória  e diante do 
supra delineado - a alega-
da ilegitimidade, nulidade 
e inconstitucionalidade do 
TAC não se sustenta. Ante 
o exposto, indefiro o pedi-
do de liminar vindicado", 
decidiu.

lio admitiu que tem con-
versado com lideranças 
de outros partidos e que 
pode, sim, mudar de sigla 
em um futuro próprio. Um 
de seus possíveis destinos 
é o recém-criado Partido 

da Renovação Democráti-
ca (PRD).

“Esse final de semana, 
conversei muito com o [...] 
presidente do PRD, o Par-
tido de Renovação Demo-
crática, que é o novo 25. 

E aí, vamos conversando... 
Tudo é possível. [...] Você 
sabe aquela frase famosa 
de Ulysses Guimarães? A 
política é que nem nuvem, 
cada hora está de um jei-
to”, concluiu.
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A nova proposta está estimada em R$ 4,9 bilhões e contará com novos trechos que ampliarão o trajeto inicial

Ministro de Lula afirma que irá
'investir forte' no VLT em Cuiabá

APOIO FEDERAL

Fernanda Leite

O ministro de Rela-
ções Institucionais, Ale-
xandre Padilha, afirmou 
que irá ajudar Cuiabá 
na mobilidade urbana, 
com a articulação para a 
implantação do Veículo 
Leve Sobre Trilho (VLT). 
A fala foi feita nesta se-
gunda-feira, 8 de janeiro, 
durante o ato simbólico 
convocado pelo presiden-
te Lula (PT) para marcar 
o aniversário de um ano 
dos atos de vandalismo 
registrados contra as se-
des dos Três Poderes em 
janeiro de 2023.

O prefeito Emanuel 
Pinheiro (MDB) está em 
Brasília e publicou um ví-
deo ao lado do ministro. 
Padilha ressalta os inves-
timentos realizados pelo 
governo federal em Cuia-
bá e garante que irá "in-
vestir forte na mobilidade 
urbana".

“Grande abraço a todos 
de Cuiabá, um abraço ao 
nosso prefeito aqui, gran-
de liderança. A população 
de Cuiabá já sabe dessa 
parceria do presidente 
Lula com nosso prefeito, 
que vai conseguir fazer 
cada vez mais coisas para 
Cuiabá, levando recursos 

para habitação, saúde, 
educação e vamos inves-
tir forte na mobilidade 
urbana na cidade com 
o VLT. O ministro Jader 
Filho, ministro das Cida-
des, está cada vez mais 
compreendendo essa 
ideia. O prefeito trouxe 
a proposta, Emanuel Fi-
lho, que é o vice-líder do 
nosso governo aqui na 
Câmara dos Deputados, 
também tem trazido esse 
tema. Então, pode contar 
conosco, pode contar co-
nosco através do presi-
dente Lula para melhorar 
a mobilidade urbana de 
Cuiabá”, disse Padilha.

POLÍCIA

Emanuel garante que 
o projeto do VLT cuiaba-
no já foi pré-selecionado 
para ser uma das obras 
integrantes do Novo Pro-
grama de Aceleração do 
Crescimento (PAC). Se-
gundo o prefeito, a nova 
proposta está estimada 
em R$ 4,9 bilhões e conta-
rá com novos trechos que 
ampliarão o trajeto inicial 
do modal.

“O projeto do VLT 
Cuiabano, com seus com-
plementos, foi pré-qualifi-
cado, foi pré-selecionado, 
ou seja, o sistema abriu e 
aceitou a nossa proposta. 
Com essa aprovação, será 
possível realizar o sonho 
do povo Cuiabano em ter 
um transporte sustentá-
vel, silencioso, digno, que 
vai promover não só o 
desenvolvimento econô-
mico, urbano e social, mas 
vai garantir dignidade 
para os usuários do trans-
porte coletivo. Vamos vi-
rar a página do transporte 
coletivo, colocando Cuia-
bá na linha de frente das 
grandes cidades do Brasil 
e do Mundo que adotaram 
o moderno sistema do 
VLT”, esclareceu Pinheiro.

Ainda nesta semana, o 
prefeito de Cuiabá man-
terá agendas em Brasília 
para tratar da implanta-
ção do VLT na capital.

Igor Guilherme

Um homem, de iden-
tidade não revelada, foi 
preso por tentar assassi-
nar sua ex-companheira, 
na madrugada desta se-
gunda-feira (08), no bairro 
Nova Esperança, em Cuia-
bá. Motivado por ciúmes, 
o suspeito invadiu a casa, 
estrangulou a ex e além 
de socos, também acertou 
pauladas em seu rosto. A 
filha da vítima interviu e 
acertou pauladas na cara 
do criminoso.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
a vítima estava recebendo 
atendimento em um hospi-
tal quando os policiais che-

garam. Aos agentes, a mu-
lher contou que o suspeito 
não mora mais na casa e a 
invadiu sob estado de em-
briagues.

A mulher, que estava 
com lesões pelo corpo e 
inchaços, contou que con-
seguiu chegar no hospital 
com a ajuda de uma amiga. 
Junto da vítima, os poli-
ciais saíram na caçada do 
suspeito e o localizaram na 
casa da sua mãe.

O homem reclamava de 
dores pelo corpo e foi pre-
so em flagrante. O suspei-
to, que tem passagens por 
roubo, furto, lesão corporal 
e homicídio, foi levado ao 
Plantão da Mulher.

O caso será investigado.

COVARDE MALDITO
Assassino invade casa e espanca
ex-mulher a pauladas em Cuiabá

Márcia Martins | 
Pref. de Cuiabá

A Prefeitura de Cuiabá, 
por meio da Secretaria de 
Mobilidade Urbana, conta 
com uma importante fer-
ramenta: o Centro de Con-
trole Operacional (CCO), 
que atualmente dispõe de 
43 câmeras para monito-
rar, fiscalizar e garantir 
a fluidez de veículos nas 
principais vias e corredo-
res da cidade. A equipe 
do CCO atua em conexão 
permanente com órgãos 
como Samu, Corpo de 

Bombeiros e Segurança 
Pública. Este trabalho, que 
também é educativo, con-
tribui significativamente 
para a conscientização, 
segurança e bem-estar da 
população da Capital.

Vale lembrar que os 
condutores também po-
dem solicitar imagens 
das câmeras quando 
ocorre algum acidente 
de trânsito. Por questões 
de segurança, a Semob 
solicita que o cidadão in-
teressado apresente um 
boletim de ocorrência 
registrado na própria Se-

cretaria, para que o órgão 
possa conceder as ima-
gens. As gravações são 
comprovações de grande 
importância em situações 
de acidentes, colisões ou 
até mesmo em tentativas 
de roubo e furtos.

As 43 câmeras estão 
instaladas em postes a 
cerca de 15 ou 20 metros 
de altura e possuem ca-
pacidade de giro de 360 
graus na horizontal e 180 
na vertical, com alcan-
ce de um quilômetro de 
visão. Em alta resolução 
(1.280 x 780 FULL HD), 

NAS PRINCIPAIS VIAS

Mais de 40 câmeras são utilizadas
para garantir fluidez no trânsito

permitem excelência na 
qualidade das imagens. 

As câmeras estão po-
sicionadas em locais que 
apresentam maior fluxo 
de tráfego e ocorrências 
de acidentes, como as 
avenidas Fernando Cor-
rêa da Costa, Historiador 
Rubens de Mendonça, 
Getúlio Vargas, Archime-
des Pereira Lima, Mare-
chal Deodoro e Tenente 
Coronel Duarte, além de 
áreas próximas a polos 
geradores de tráfego, 
como igrejas, comércios 
e escolas.

João Carlos*

Um vigilante de 69 anos, 
que trabalhava em uma 
empresa do ramo de cons-
trução, foi rendido na ma-
drugada de segunda-feira, 
(8) de janeiro, e agredido 
por criminosos. O caso foi 
registrado na Avenida Júlio 
Campos, em Rondonópolis 
(215 km de Cuiabá).

De acordo com o bole-
tim de ocorrência, quatro 
bandidos armados entra-
ram no estabelecimento 
e renderam a vítima. De-
pois de amarrá-lo, os ban-
didos ainda teriam agre-

dido o idoso com vários 
socos.

Logo em seguida, eles 
fugiram com uma mochila 
da empresa. Ainda não se 
sabe o que havia na mochi-
la que os bandidos levaram.

Após algum tempo, a 
vítima conseguiu se soltar 
e correu até um posto de 
combustível para pedir aju-
da. A Polícia Militar esteve 
no local e fez buscas pelos 
criminosos, mas eles não 
foram localizados.

A Polícia Judiciária Civil 
investiga o caso.

*Estagiário sob a supervi-
são do editor Tarley Carvalho 

MOMENTOS DE PÂNICO
Bandidos invadem empresa e
espancam idoso com socos

Igor Guilherme

O empresário Edmilson 
Júnior Frasson, de 35 anos, 
foi assassinado a tiros na 
tarde de segunda-feira (8), 
no bairro Industrial de Lu-
cas do Rio Verde (354 km 
de Cuiabá). Frasson foi ba-
leado no tórax e na cabeça. 
Os bandidos, que ainda não 
foram identificados, fugi-
ram com o carro da vítima.

Conforme informações 
do boletim de ocorrência, 
o Corpo de Bombeiros já 
estava no local do crime 
quando os policiais chega-
ram. Aos policiais, foi in-
formado que o empresário 

não resistiu aos ferimentos 
e morreu ainda no local.

Segundo uma testemu-
nha que ouviu os disparos, 
o empresário devia R$ 14 
mil pela compra de um 
Chevrolet Cruze, que foi le-
vado pelos criminosos.

Ainda segundo a teste-
munha, o empresário es-
tava sendo ameaçado por 
conta da dívida. Os respon-
sáveis pela ameaça seriam 
membros de uma facção 
criminosa.

O local foi isolado e foi 
apreendido um celular que 
pertencia à vítima, assim 
como uma porção de cocaína.

O caso é investigado.

MORTO POR DÍVIDA
Empresário é executado com
tiro na cabeça no interior

O ministro de Relações Institucionais, Alexandre Padilha, afirmou que irá ajudar 
Cuiabá na mobilidade urbana

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso

 Da redação 

A Prefeitura de Várzea 
Grande anunciou o lança-
mento do Alvará 2024 de 
Localização e Funciona-
mento, trazendo novamen-
te a antecipação do ven-
cimento para o dia 26 de 
janeiro. Essa medida vem 
acompanhada de descon-
tos especiais, incentivando 
os contribuintes a regula-
rizarem suas obrigações 
fiscais.

Para aqueles que opta-
rem pelo pagamento em 
cota única até o dia 26 de 
janeiro, será concedido um 
desconto de 20% sobre o 
valor total do Alvará, des-
de que não haja débitos de 
anos anteriores. Há tam-
bém a opção de efetuar o 
pagamento em conta úni-
ca até o dia 26 de feverei-
ro, com desconto de 10%, 

contanto que o contribuin-
te esteja em dia com o Te-
souro Municipal, quitando 
eventuais débitos de anos 
anteriores.

A terceira opção é o 
parcelamento em até três 
vezes, sem descontos, sen-
do que a primeira parcela 
vence em 26 de fevereiro. 
Cada parcela não pode 
ter um valor inferior a 05 
UPF/VG (Unidade Padrão 
Fiscal de Várzea Grande), 
equivalente a R$ 193,80, 
considerando que a UPF 
em Várzea Grande é de R$ 
38,76.

O prefeito Kalil Baracat 
ressaltou a importância da 
parceria com a população, 
comerciantes e empre-
sários para impulsionar 
o desenvolvimento da ci-
dade. Ele afirmou: "Nosso 
compromisso é aplicar 
corretamente os recursos 

advindos da arrecadação 
de impostos em prol de 
uma Várzea Grande me-
lhor para todos, gerando 
emprego, renda e oportu-
nidades."

A secretária de Gestão 
Fazendária, Lucinéia dos 
Santos Ribeiro, destacou a 
relevância do Alvará como 
uma receita fundamental 
para a Administração Mu-
nicipal. Ela enfatizou que o 
documento é essencial para 
comerciantes, empresários 
e industriais, permitindo 
o funcionamento regular 
dentro da economia local.

Para obter o Alvará, as 
empresas devem cumprir 
uma série de exigências 
legais fiscalizadas pela Se-
cretaria de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Rural 
Sustentável, especialmente 
em relação às licenças am-
bientais.

CONDIÇÕES ESPECIAIS

Várzea-grandenses terão 20% de
desconto para o Alvará de 2024

Os recursos arrecadados 
por meio do Alvará são des-
tinados conforme a legisla-
ção, sendo 25% destinados 
à Educação, 15% à Saúde e 
o restante a outros setores 
como social, segurança e 
obras estruturantes.

Uma novidade deste 
ano é a emissão totalmen-
te online do Documento 
de Arrecadação Municipal 
(DAM) para recolhimen-
to do Alvará/2024, aces-
sível pelo site oficial de 
Várzea Grande em www.
varzeagrande.mt.gov.br. 
Além disso, a inclusão do 
QR-CODE na propagan-
da oficial facilita o acesso 
direto ao site, onde é pos-
sível emitir o Alvará, bole-
tos, Boletim de Cadastro 
Econômico (BCE) e realizar 
a autenticação para garan-
tir a regularidade junto ao 
Município.

João Carlos

Um homem foi atingido 
por um tiro de raspão na ca-
beça na tarde do último sá-
bado, (6) de janeiro, enquan-
to caminhava pelo bairro 
Jardim União, em Cuiabá.

A vítima contou que es-
tava próxima de um açou-
gue quando foi surpreen-
dida pelo suspeito, que 
estava em uma Doblô pre-
ta. O suspeito estacionou o 
carro e disparou contra a 
vítima, sem nenhum moti-
vo aparente.

O Serviço de Atendi-
mento Móvel de Urgência 
(Samu) esteve no local e 
prestou socorro à vítima, 
que foi encaminhada a uma 
Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA) para receber 
os cuidados médicos.

A Polícia Militar este-
ve no local para registrar 
ocorrência e o caso será 
investigado pela Polícia 
Civil.

Até momento, o suspei-
to não foi localizado.

*Estagiário sob a supervi-
são do editor Tarley Carvalho.

TENTATIVA DE HOMICÍDIO
Homem leva tiro de raspão na
cabeça enquanto caminhava

O empresário devia R$ 14 mil pela compra de um Chevrolet
 Cruze, que foi levado pelos criminosos

Gilberto Leite | Estadão Mato Grosso
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Mixto fará ajustes em amistosos
PRÉ-TEMPORADA

Técnico Ito Roque está contente com o trabalho realizado e espera pelos jogos-treinos

Divulgação/Mixto

RESUMO DE 
NOVELAS

Os resumos dos capítulos de todas 
as novelas são de responsabilidade 

de cada emissora. 
Os capítulos que vão ao ar estão 

sujeitos a eventuais reedições

TERRA E PAIXÃO
Globo – 21h15

Quarta-feira (10) – Irene se 
sente acuada diante da firmeza 
de Petra. O matador vende seu 
carro para Tadeu. Ramiro depõe 
na delegacia. Hélio assume inte-
rinamente o cargo de presidente 
da cooperativa até o retorno de Lu-
cinda. Vinícius avisa a Iraê que re-
cobrou a memória. Kelvin conta a 
Petra sobre todos os crimes come-
tidos por Irene e afirma que foi a 
mãe da agrônoma quem provocou 
a morte de Daniel. Irene e Antônio 
ficam assustados ao verem Viní-
cius entrando na audiência sobre 
as terras de Aline.

A INFÂNCIA DE 
ROMEU E JULIETA
SBT – 20h30

Quarta-feira (10) – Mini diz 
para Mauro que sempre teve uma 
queda por Telma. Príncipe experi-
menta os bolos e dá seu veredi-
to. Mini desafia Mauro no tatame. 
Muke devolve Trufa e a deixa 
na porta do condomínio Verona. 
Domitila pergunta para Mariana 
se ela tem algum interesse por 
Daniel, já que eles estão sempre 
juntos e também questiona até 
quando ela vai morar na casa 
dele. Julieta quer mudar o texto de 
Fausto sem avisá-lo, mas Romeu 
não concorda e eles brigam feio. 
Detetive Leandro aceita a oferta 
de Téo e Sofia para a investiga-
ção. Príncipe elege o Monter Mer-
cado como melhor bolo.

ELAS POR ELAS
Globo – 18h15

Quarta-feira (10) – Ísis afirma a 
Giovanni que Helena é responsá-
vel por todos os últimos aconteci-
mentos contra sua família. Sérgio 
diz a Fagundes e Helena que não 
os ajudará no caso do incêndio. 
Adriana cobra de Jonas uma ati-
tude contra Helena. Sérgio informa 
que Jonas assumirá a vice-presi-
dência da empresa e Helena se 
desespera. Danilo e Miriam se 
revoltam contra Sérgio. Roberto 
se prepara para revelar a verdade 
sobre Taís para Lara. Mário se de-
clara para Lara.

FUZUÊ
Globo – 19h15

Quarta-feira (10) – Sabrina 
mostra os brincos que recebeu 
de Preciosa, e Bebel fica entriste-
cida. César não pune Preciosa, e 
Luna se enfurece. Miguel e Bebel 
estranham quando César acerta 
a compra das ações de Pascoal. 
Luna decide se afastar da Con-
de de Montebello, e César reage 
contrariado. Preciosa discute com 
Pascoal. Bebel faz uma declara-
ção para inocentar Luna. Miguel 
leva Luna à Fuzuê. Emília e Vitor 
avisam a Lampião que Mercedes 
não sabe que ele foi encontrado. 
Nero se anima com a decisão de 
Luna. Francisco sente ciúmes de 
Soraya. César procura Pascoal. 
Luna convida Julião para traba-
lhar na Fuzuê. César reclama com 
Nero de ter contratado Luna para 
trabalhar com ele. Preciosa faz 
uma proposta para Luna.

Os resumos dos 
capítulos de todas as novelas 
são de responsabilidade de 

cada emissora - Os capítulos 
que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições.

Da redação

O Mixto está a duas se-
manas da estreia no Cam-
peonato Mato-grossense, 
e o técnico Ito Roque está 
contente com o trabalho 
realizado e espera pelos 
jogos-treinos para fazer 
os últimos ajustes na equi-
pe que joga no dia 21 de 
janeiro diante do Nova 
Mutum.

O trabalho no Mixto co-
meçou no dia 01 de dezem-
bro com reforço na parte 
física, mas sem deixar de 
trabalhar também com 
bola. Essa é a metodologia 
que o Ito acredita que seja 
a mais eficaz.

“Nós fizemos uma pre-
paração mista desde o iní-
cio, colocando a parte físi-
ca juntamente com a parte 
técnica e tática. Isso faz o 
trabalho ser mais prazero-
so para os atletas. Acredi-
to muito na nossa equipe, 
muito pelo que estamos 
vendo da parte tática, no 
entusiasmo nos treinamen-
tos. Vejo todos comprome-
tidos e isso é importante 
para que tenhamos suces-
so”, ressaltou o treinador 
mixtense.

O clube marcou dois 
amistosos para esta sema-
na contra Araguaia e Pri-
mavera para depois entrar 
na última semana de trei-
nos e se preparar para a 
estreia.

“Faltam os jogos-trei-
nos para vermos os encai-
xes individuais e coletivos, 
mas estou empolgado para 
que façamos um final de 
pré-temporada bom e um 
início de competição me-
lhor ainda”.

A primeira rodada do 
Campeonato Mato-grossen-
se para o Mixto começa no 
dia 21 de janeiro. O Alvine-
gro encara o Nova Mutum 
fora de casa, no estádio Val-
dir Doilho Wons, às 16h.

NOVO LATERAL - O Mi-
xto anuncia oficialmente a 
contratação do lateral-di-
reito Arthur Amorim, que 
defendeu o São Bento e o 
Rio Branco-PR em 2023. O 
jogador já está na capital 
mato-grossense e iniciou 
as atividades com o restan-
te do elenco nesta segunda-
-feira (8), no CT Ranulpho 
Paes de Barros.

Arthur Amorim tem 26 
anos e nasceu em São Pau-
lo. Fez a sua base em times 
como o Guarani, Ponte 
Preta e Osasco Audax. No 
profissional teve passagens 
por Maringá, Afogados da 
Ingazeira e São Bento.

Com o lateral, o Mixto 
chega à 13ª contratação 
na montagem do elenco 
para a temporada de 2024, 
além de cinco renovações 
com os atletas campeões 
da Copa FMF e jogadores 
da base que estão no pro-
fissional.

CONFIRA O ELENCO:
Goleiros: Guilherme Medina, Rafael Puridade e Jeferson Gomes
Zagueiros: Eduardo Melo, Odail Jr, Helder e Mateus Lima
Laterais: Índio, Antony, Arthur Amorim, Caíque (base) e Davi (base)
Volantes: Andrey, Serginho, Daniel Jesus e Raphael Toledo
Meias: Geovani, Igor Vieira, Cris Magno e João Henrick
Atacantes: Guilherme Teixeira, Michael e Marquinhos do Sul
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PREFEITURA MUNICIPAL DE CUIABÁ
SECRETARIA MUNICIPAL DE AGRICULTURA, TRABALHO 

E DESENVOLVIMENTO ECONÔMICO - SMATED
II AVISO DE ABERTURA DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO N° 040/2023/PMC
1ª REPUBLICAÇÃO

PROCESSO ADMINISTRATIVO N° 091.169/2023
ÓRGÃO SOLICITANTE: SECRETARIA MUNICIPAL DE 
AGRICULTURA, TRABALHO E DESENVOLVIMENTO 
ECONÔMICO – SMATED. OBJETO: CONCESSÃO ONEROSA 
DE USO, A TÍTULO DE BENS PÚBLICOS IMÓVEIS, 
REFERENTE AOS ESPAÇOS: 08 (OITO) QUIOSQUES, 
LOCALIZADOS NA PRAÇA DE ALIMENTAÇÃO DO BAIRRO 
TERRA NOVA – PARA EXPLORAÇÃO COMERCIAL DO TIPO 
BARES/LANCHONETES/RESTAURANTES E SIMILARES NO 
MUNICÍPIO DE CUIABÁ/MT. ABERTURA DAS PROPOSTAS: 
22/01/2024 às 10H30min (dez horas e trinta minutos) Horário de 
Brasília, através da plataforma do (BLL Compras) do site: 
w w w. b l l c o m p r a s . o r g . b r .  E D I TA L  D I S P O N Í V E L : 
http://licitacao.cuiaba.mt.gov.br/licitacao/ (Prefeitura de 
Cuiabá-MT) e www.bllcompras.org.br (BLL Compras). 
C O N T A T O :  T e l .  ( 6 5 )  3 6 4 5 - 6 1 5 6  E - m a i l : 
licitacoes@cuiaba.mt.gov.br, de Segunda a Sexta-feira, das 
08:00 as 18:00 horas (Cuiabá-MT).
Cuiabá/MT, 09 de janeiro 2024.

Carlene de Paula Silva - Pregoeira
Agmar Divino Lara de Siqueira

Secretário Adjunto Especial de Licitações e Contratos

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SESP - SECRETARIA DE ESTADO DE SEGURANÇA PÚBLICA

AVISO DE ABERTURA
PREGÃO ELETRÔNICO PARA REGISTRO DE PREÇOS N° 004/2024/SESP-MT

PROCESSO: SESP-PRO-2023/15161 E SIAG N° 0015161/2023
A Secretaria de Estado de Segurança Pública vem a público informar a abertura do PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 004/2024/SESP-MT, cujo objeto é Registro de preços para futura e eventual 
aquisição com instalação/desinstalação de transformadores de distribuição   para atender as 
demandas do Sistema Penitenciário do Estado de Mato Grosso, Bombeiros e GEFRON. 
LANÇAMENTO E ENVIO DA (S) PROPOSTA (S) NO SIAG: 10/01/2024 a 24/01/2024, período 
integral, exceto quanto ao dia da abertura da sessão em que o horário máximo de aceitação estará 
condicionado a 15 minutos antes do início da mesma, ou seja, até as 08h15min - Horário local 
(Cuiabá/MT). ABERTURA DAS PROPOSTAS: 24/01/2024 às 08h30min (horário de Cuiabá-MT), 
no Portal de Aquisições da Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão de Mato Grosso – 
SEPLAG/MT. Link: http://aquisicoes.gestao.mt.gov.br/. EDITAL: Disponibilizado no Portal de 
A q u i s i ç õ e s  d a  S E P L A G / M T ,  a c e s s í v e l  p o r  m e i o  d o  L i n k : 
https://aquisicoes.gestao.mt.gov.br/sgc/faces/pub/sgc/central/EditalPageList. jsp. 
ESCLARECIMENTOS: pregao@sesp.mt.gov.br. TELEFONES PARA CONTATO: (65) 3613-5536 
e 3613-8146. Cuiabá-MT, 09 de janeiro de 2024.

ASSINADO DIGITALMENTE VIA SIGADOC
Nadya Bruno Morceli

Superintendente de Aquisições e Contratos
SUAC/SAAS/SESP-MT

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL
A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística 
(SINFRA-MT), torna público que requereu junto a 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente (SEMA-MT) o 
Licenciamento Ambiental Simplificado (LAS) para obra de 
recuperação de rodovia pavimentada MT-100, trecho: 
DIV. Alto Araguaia/Aráguainha (Ínício PU Araguainha) - 
ENTR. MT-340 (Fim PU Araguainha, código S.R.E: 
SRE100EMT0100,  Coordenadas Geográficas: 
16°51'53.06"S, 53°01'57.04"W (Início) e 16°51'19.01"S, 
53°01'40.05"W (Fim). No município de Araguainha /MT.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

GOVERNO DO ESTADO DE MATO GROSSO
SINFRA - SECRETARIA DE ESTADO
DE INFRAESTRUTURA E LOGÍSTICA

AVISO DE REQUERIMENTO DE LICENÇA AMBIENTAL
A Secretaria de Estado de Infraestrutura e Logística 
(SINFRA-MT), torna público que requereu junto ao 
Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento Econômico, 
Social e Ambiental "Médio Araguaia" - CODEMA a Licença 
Prévia e a Licença de Instalação para a obra de 
recuperação de rodovia pavimentada MT-020, trecho: 
Entr. MT-427, Entr. MT-110, extensão: 39,78 Km, código 
S.R.E: SRE020EMT0250, coordenadas geográficas: 
13°31'34.09”S 52°53'01.00”W (Início) e 13°33'34.04”S 
52°33'53.00”W (Fim), no município de Canarana/MT.

Marcelo de Oliveira e Silva
Secretário de Estado de Infraestrutura e Logística

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
TOMADA DE PREÇOS N° 011/2023

RESULTADO DA FASE DE HABILITAÇÃO
A Comissão Permanente de Licitação CPL comunica aos 
interessados que o processo licitatório na modalidade TOMADA 
DE PREÇOS Nº 011/2023 cujo objeto é a: CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA EXECUÇÃO DE OBRA PARA REFORMA EM 
BLOCOS DA CEI MARIA AUTA MEDEIROS DE OLIVEIRA. 
HABILITOU-SE as seguintes empresas: J. M. CONSTRUÇÕES 
E  P R E S TA Ç Ã O  D E  S E R V I Ç O S  LT D A ,  C N P J : 
11.473.805/0001-79 e BD ENGENHARIA LTDA, CNPJ: 
44.904.259/0001-32 e ficou INABILITADA a empresa M. A. 
FONTES VANO - CONSTRUVANO, CNPJ: 03.836.007/0002-
17. Abre-se o prazo de 05 (cinco) dias úteis para interposição de 
recurso, contados desta publicação. Maiores informações 
poderão ser adquiridas na Sede da Prefeitura em horário de 
f u n c i o n a m e n t o  a t r a v é s  d a  C P L ,  p e l o  e - m a i l : 
l i c i t a c a o @ a l t o t a q u a r i l . m t . g o v . b r ,  s i t e 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
3496-1448/1471. Alto Taquari – MT, 09 de Janeiro de 2024.

Jeferson Matheus Alves Bran - Membro da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
PREGÃO ELETRÔNICO N° 049/2023

PRORROGAÇÃO DE ABERTURA
A Comissão Permanente de Licitação CPL comunica aos 
interessados que realizará processo licitatório na modalidade 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 049/2023 cujo objeto é a: 
REGISTRO DE PREÇOS PARA CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA PARA FORNECIMENTO DE REFEIÇÃO TIPO 
MARMITEX E SELF-SERVICE PARA ATENDER FUTURAS E 
E V E N T U A I S  N E C E S S I D A D E S  D A S  D I V E R S A S 
SECRETARIAS MUNICIPAIS DE ALTO TAQUARI PELO 
PERIODO DE 12 MESES. EXCLUSIVO PARA ME E EPP, FICA 
P R O R R O G A D O  O  P R A Z O  D E  A B E R T U R A D O 
SUPRACITADO PREGÃO ELETRÔNICO POR QUESTÕES 
ADMINISTRATIVAS, ficando sua abertura para 23/01/2024 as 
8:30h horário de Brasília. O edital e seus anexos poderão ser 
adquiridos na Sede da Prefeitura em horário de funcionamento 
através da CPL, pelo site www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes 
ou ainda pelos fones (66) 3496-1448/1471.
Alto Taquari – MT, 09 de janeiro de 2024.

Thais Regina Bender de Souza - Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
AVISO DE RESULTADO

TOMADA DE PREÇOS N° 020/2023
OBJETO: Contratação de empresa especializada em serviços 
de mão-de-obra ordinária – operações mecânicas sem 
equipamentos, para a construção de 40 (quarenta) unidades 
habitacionais no Município de Lucas do Rio Verde/MT. Empresa 
vencedora: J J SILVA CONSTRUTORA LTDA com o valor total 
de R$1.539.635,84 (um milhão e quinhentos e trinta e nove mil e 
seiscentos e trinta e cinco reais e oitenta e quatro centavos). 
Fundamento Legal: Lei Federal Nº 8.666/93 e demais 
legislações complementares.
Lucas do Rio Verde, 09 de Janeiro de 2024.

Paulo Henrique Brincker - Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE
2ª RETIFICAÇÃO DO EDITAL DE

PREGÃO ELETRÔNICO N° 119/2023
REGISTRO DE PREÇOS N° 109/2023

O Município de Lucas do Rio Verde MT, através da pregoeira e 
equipe de apoio, torna público que o edital do Pregão Eletrônico 
para o Registro de preços para futura e eventual aquisição de 
material e equipamentos relativos à informática, para suprir a 
necessidade das Secretarias Municipais de Lucas do Rio 
Verde-MT, sofreu alterações no Termo de Referência. Diante 
das alterações se faz necessária a reabertura integral do 
certame, conforme se segue: Realização: Por meio do site: 
https://bllcompras.com. Data de Início para o recebimento das 
propostas: das 17:00 horas do dia 10/01/2024 até as 08:00 
horas do dia 24/01/2024 (horário de Brasília). Data e horário de 
início da sessão: Dia 24/01/2024 às 09h00 min (horário de 
Brasília). Data e horário de início da disputa: Dia 24/01/2024 às 
09h00 min (horário de Brasília). Edital Completo: Afixado no 
endereço Av. América do Sul, Nº 2500 S, Parque dos Buritis, 
Lucas do Rio Verde MT.CEP: 78455-000 – Fone: 65 3549-8300 
e na Internet, site www.lucasdorioverde.mt.gov.br e site 
bll.org.br. Fundamento Legal: Regida pela Lei n° 14.133, de 1º 
de abril de 2021, Decreto Municipal nº 6.248/2023 e 6.253/2023 
e demais legislações aplicáveis ao caso.
Lucas do Rio Verde MT, 09 de Janeiro de 2024.

Sirlei Amaro da Silva - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOBRES
AVISO DE ADJUDICAÇÃO/HOMOLOGAÇÃO

TOMADA DE PREÇO N° 05/2023
A Comissão permanente de Licitação da Prefeitura Municipal de 
Nobres-MT, nomeada pela portaria 553/2023, através da 
Presidente Sra. Hemily Natalye Alves Pereira, torna público 
para amplo conhecimento que a Licitação na modalidade 
TOMADA DE PREÇO Nº 05/2023, cujo Objeto visa 	
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA REFORMA E 
AMPLIAÇÃO DA CRECHE MUNICIPAL REGINA JOANA 
ECKER. Foi Adjudicado dia 29/12/2023 e homologado dia 
29/12/2023 para a empresa V N CONSTRUCOES LTDA, 
inscrita no CNPJ nº 36.049.653/0001-02 com o valor global de 
R$ 1.063.155,22 (um milhão, sessenta e três mil, cento e 
cinquenta e cinco reais com vinte e dois centavos).
Nobres/MT, 29 de dezembro de 2023.

Hemily Natalye Alves Pereira - Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA
EXTRATO DO TERCEIRO TERMO ADITIVO

CONTRATO N° 015/2022
CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA 
BRASILÂNDIA – MT. CONTRATADA: SILVIO SANTOS DA 
COSTA. CNPJ: 27.549.777/0001-66. OBJETO: Prorrogação do 
prazo de duração do Contrato Original por mais 06 (seis) meses, 
vigorando a partir de 18 de dezembro de 2023 a 17 de junho de 
2 0 2 4 .  A S S I N AT U R A :  1 5  d e  d e z e m b r o  d e  2 0 2 3 . 
FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira - Prefeita Municipal

ATÉ 30% DE ECONOMIA

NA SUA CONTA DE ENERGIA100%
DE DESCONTO
NA ADESÃO DE NOVOS PLANOS

TELEMEDICINA
SEM CUSTOS PARA CONSULTAS

PARA TODA FAMÍLIA

SEGURO DE VIDA
DE ATÉ R$10.000,00 PARA TÍTULAR

SEGURO FUNERAL
NACIONAL FAMILIAR

CONVÊNIO COM

MÉDICOS, DENTISTAS

E FARMÁCIAS

R$49,90
PAGUE SOMENTE A MENSALIDADE

E GARANTA PARA SUA FAMÍLIA TODOS

NOSSOS BENEFÍCIOS E VANTAGENS

MAIS INFORMAÇÕES

WWW.BR5BENEFICIOS.COM.BR

Fale agora com

nossos especialistas

SEM INTALAÇÕES

SEM GASTOS

SEM OBRAS

ECONOMIA

DIRETO NA SUA

CONTA DE LUZ

R$100,00
ADESÃO

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

MT PARTICIPAÇÕES E PROJETOS S. A. – MT-PAR
NIRE N° 5130001214-6 - CNPJ/MF N° 17.816.442/0001-03

Nos termos do art.123 e 124 §1º inciso I da Lei 6.404/76 e Art. 14 
do Estatuto Social Registrado sob. Nº 2642613 de 14.12.2022 e 
alterações, convoco os senhores acionistas da empresa MT 
PARTICIPAÇÕES E PROJETOS S. A. – MT-PAR, para a 
reunião da Assembleia Geral Extraordinária, a realizar-se de 
f o r m a  h í b r i d a ,  p o r  v i d e o c o n f e r ê n c i a 
(https://meet.google.com/xmg-adxc-cax), e presencialmente, 
em sua sede situada na Av. Dr. Hélio Ribeiro, 525 - Edifício 
Helbor Dual Business, 5º Andar - Paiaguás, Cuiabá - MT, 78048-
250, às 09:00 em primeira convocação e 09h30 em segunda 
convocação, no dia 19 de janeiro de 2024, para deliberar sobre 
a seguinte ordem do dia:
1) Rerratificação das deliberações da Ata da Assembleia Geral 
Ordinária e Extraordinária realizada em 20 de abril de 2016.
2) Outros assuntos de interesse da empresa.
Cuiabá-MT, 10 de janeiro de 2024.

Wener K. Santos - (Assinado Eletronicamente)
Diretor Presidente

MT PARTICIPAÇÕES E PROJETOS S. A. – MT-PAR

PREFEITURA MUNICIPAL DE ALTO TAQUARI
RETIFICAÇÃO DE HOMOLOGAÇÃO DO
PREGÃO PRESENCIAL SRP N° 018/2023

A Prefeitura Municipal de Alto Taquari, através de sua Pregoeira 
e equipe de apoio no uso de suas atribuições legais, torna 
públ ico aos interessados que RETIFICA O VALOR 
HOMOLOGADO NO DIA 11/12/2023,  do PREGÃO 
PRESENCIAL N° 018/2023, cujo objeto trata-se da 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS NO CANIL MUNICIPAL DO 
MUNICÍPIO DE ALTO TAQUARI-MT, POR PERÍODO DE 12 
MESES, que sagrou-se vencedor a empresa: FRANS HAYD 
CARVALHO SILVA – CNPJ: 36.016.661/0001-52 , passando o 
valor mensal de: R$ 30.381,68 (Trinta mil, trezentos e oitenta e 
um reais e sessenta e oito centavos) e o valor total de R$ 
364.580,16 (Trezentos e sessenta e quatro mil, quinhentos e 
oitenta reais e dezesseis centavos) para o valor de: R$ 
24.545,00 (Vinte e quatro mil, quinhentos e quarenta e cinco 
reais) mensal, e o valor total de R$ 294.540,00 (Duzentos e 
noventa e quatro mil, quinhentos e quarenta reais). Maiores 
in formações poderão ser  a dqui r idas pe lo  e-mai l : 
l i c i t a c a o @ a l t o t a q u a r i . m t . g o v . b r  p e l o  s i t e : 
www.altotaquari.mt.gov.br/licitacoes ou ainda pelos fones (66) 
3496-1448. Alto Taquari – MT, 03 de janeiro de 2024.

Thaís Regina Bender de Souza - Pregoeira

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

              O Presidente do SINDICATO DOS TRABALHADORES NO COMÉRCIO 
ATACADISTA E VAREJISTA DO NORTE DO ESTADO DE MATO GROSSO, no 
uso de suas atribuições legais e em cumprimento ao Art. 31, § 2° do Estatuto Social 
da entidade, convoca todos associados da entidade e trabalhadores em geral da 
categoria dos municípios de: Sinop, Sorriso, Vera, Itaúba, Santa Carmem, Cláudia, 
Colíder, Marcelândia, Terra Nova do Norte, Peixoto de Azevedo, Matupá, Guarantã 
do Norte, Alta Floresta e Lucas do Rio Verde, para se reunirem em Assembleia 
Geral Extraordinária que será realizada no próximo dia 06/02/2024 as 20h:00m em 
primeira convocação, no auditório do Hotel Garcia, localizado na Avenida dos Ta-
rumãs nº 289 - Centro, nesta cidade de Sinop-MT., para tomarem conhecimento e 
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia:
     I – Discussão e votação das reinvindicações para o TERMO 
          ADITIVO à Convenção Coletiva de Trabalho 2023/2025; e
    II – Discussão e votação de poderes a Diretoria e se necessário, 
          para instauração de Dissidio Coletivo ou fazer acordo de natureza econô-
mica com 
         Sindicato do Comércio Atacadista e Distribuidor do Estado de Mato Grosso 
(SINCADMT), localizado na Rua Tenente Cipriano nº 177 – Sala A – Centro-Norte 
– CEP 78.110-
610 – Várzea Grande-MT.
          Não havendo número legal à hora prevista, a Assembleia será realizada 30 
(trinta) minutos após, em segunda convocação com qualquer número de 
participantes.

Sinop – MT., 09 de Janeiro de 2024
 Adauto Vieira de Paula

Diretor-Presidente

SINDICATO DOS TRABALHADORES NO COMÉRCIO ATACADISTA E VAREJISTA 
DO NORTE DO ESTADO DE MATO GROSSO. 

Sede Provisória – Avenida Maringá s/nº - Qd 07 Lt 01 - Jardim Roma - Fone (66) 9 8413-7697 

CNPJ nº 32.945.768/0001–24 SINOP – MATO GROSSO. 

Edital 01/2024. 
 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

 
 
O Presidente do SINDICATO DOS TRABALHADORES NO 

COMÉRCIO ATACADISTA E VAREJISTA DO NORTE DO ESTADO DE MATO 
GROSSO, no uso de suas atribuições legais e em cumprimento ao Art. 31, § 2° do 
Estatuto Social da entidade, convoca todos associados da entidade e trabalhadores em 
geral da categoria dos municípios de: Sinop, Sorriso, Vera, Itaúba, Santa Carmem, 
Cláudia, Colíder, Marcelândia, Terra Nova do Norte, Peixoto de Azevedo, Matupá, 
Guarantã do Norte, Alta Floresta e Lucas do Rio Verde, para se reunirem em 
Assembleia Geral Extraordinária que será realizada no próximo dia 06/02/2024 as 
19h:00m em primeira convocação, no auditório do Hotel Garcia, localizado da Avenida 
dos Tarumãs nº 289 – Centro nesta cidade de Sinop-MT., para tomarem conhecimento e 
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 

 
I – Discussão e votação das reinvindicações para o TERMO 

ADITIVO à Convenção Coletiva de Trabalho 2023/2025; e 
 
II – Discussão e votação de poderes a Diretoria e se necessário, 

para instauração de Dissidio Coletivo ou fazer acordo de natureza econômica com a 
Federação do Comércio do Estado de Mato Grosso, localizada na Avenida Historiador 
Rubens de Mendonça nº 3.501 – Centro Político Administrativo – CEP 78.049-090 – 
Cuiabá-MT. 

 
Não havendo número legal à hora prevista, a Assembleia será 

realizada 30 (trinta) minutos após, em segunda convocação com qualquer número de 
participantes. 

 
 

Sinop – MT., 09 de Janeiro de 2024. 
 
 
                  Adauto Vieira de Paula 
             Diretor-Presidente 

SINDICATO DOS TRABALHADORES NO COMÉRCIO ATACADISTA E VAREJISTA 
DO NORTE DO ESTADO DE MATO GROSSO. 

Sede Provisória – Avenida Maringá s/nº - Qd 07 Lt 01 - Jardim Roma - Fone (66) 9 8413-7697 

CNPJ nº 32.945.768/0001–24 SINOP – MATO GROSSO. 

Edital 01/2024. 
 
 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 

 
 
O Presidente do SINDICATO DOS TRABALHADORES NO 

COMÉRCIO ATACADISTA E VAREJISTA DO NORTE DO ESTADO DE MATO 
GROSSO, no uso de suas atribuições legais e em cumprimento ao Art. 31, § 2° do 
Estatuto Social da entidade, convoca todos associados da entidade e trabalhadores em 
geral da categoria dos municípios de: Sinop, Sorriso, Vera, Itaúba, Santa Carmem, 
Cláudia, Colíder, Marcelândia, Terra Nova do Norte, Peixoto de Azevedo, Matupá, 
Guarantã do Norte, Alta Floresta e Lucas do Rio Verde, para se reunirem em 
Assembleia Geral Extraordinária que será realizada no próximo dia 06/02/2024 as 
19h:00m em primeira convocação, no auditório do Hotel Garcia, localizado da Avenida 
dos Tarumãs nº 289 – Centro nesta cidade de Sinop-MT., para tomarem conhecimento e 
deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 

 
I – Discussão e votação das reinvindicações para o TERMO 

ADITIVO à Convenção Coletiva de Trabalho 2023/2025; e 
 
II – Discussão e votação de poderes a Diretoria e se necessário, 

para instauração de Dissidio Coletivo ou fazer acordo de natureza econômica com a 
Federação do Comércio do Estado de Mato Grosso, localizada na Avenida Historiador 
Rubens de Mendonça nº 3.501 – Centro Político Administrativo – CEP 78.049-090 – 
Cuiabá-MT. 

 
Não havendo número legal à hora prevista, a Assembleia será 

realizada 30 (trinta) minutos após, em segunda convocação com qualquer número de 
participantes. 

 
 

Sinop – MT., 09 de Janeiro de 2024. 
 
 
                  Adauto Vieira de Paula 
             Diretor-Presidente 

Anuncie Fone: (65) 99830-1111
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